

# MISSIONNAIRES DE L'ESPÉRANCE

## *Jubilé des migrants et des réfugiés 2025*

Maison des migrants à Tijuana, prêtres Scalabrini.



### Chant d'ouverture :

Le Chant de saint François Xavier.

Cristóbal Fones.  
Jesuits Acoustic.



[\*\*CLIQUEZ ICI\*\*](#)

Pour les traductions, vous pouvez ajuster les paramètres sur YouTube



### Prière d'ouverture

Dieu d'amour et de miséricorde,  
Tu connais le cœur de chacun et tu accompagnes ceux qui souffrent et cherchent refuge.  
Aujourd'hui, nous te présentons les millions de frères et sœurs déracinés de leurs foyers,  
victimes de violence, de persécution et d'injustice.  
Ouvre nos yeux pour voir leur douleur,  
nos oreilles pour entendre leur cri,  
et nos coeurs pour les accueillir avec amour.  
Inspire-nous à être des instruments de ta paix et de ton réconfort,  
pour construire une société plus juste et plus fraternelle,  
où personne n'est étranger et où chacun trouve un foyer.  
Que l'Esprit Saint nous guide  
dans notre engagement d'accompagnement et de service,  
comme des pèlerins d'espérance pour ceux qui en ont le plus besoin. Amen

### Un regard sur la réalité

Chaque jour, des milliers de personnes sont contraintes d'abandonner leurs terres, leurs biens et, souvent, leurs proches, fuyant les conflits armés, les violations des droits humains, les catastrophes naturelles ou l'extrême pauvreté. Cette fuite n'est pas un choix, mais une nécessité impérative pour survivre.

Ces frères et sœurs sont souvent confrontés à un chemin semé d'embûches : voyage incertain, exploitation, xénophobie et difficulté d'accès aux services de base une fois arrivés en lieu sûr.

Leurs histoires témoignent de résilience, mais aussi d'une immense vulnérabilité. C'est une réalité qui nous interpelle tous et exige une réponse humaine et efficace.

## « Migrants, missionnaires de l'espérance »

est le message du pape Léon XIV pour la 111e Journée mondiale des migrants et des réfugiés

La JMMR, qui tombe habituellement le dernier dimanche de septembre, sera célébrée cette année les 4 et 5 octobre à l'occasion du Jubilé des migrants.

Dans son message, le Saint-Père s'interroge sur le contexte actuel « tristement marqué par les guerres, la violence, l'injustice et les phénomènes météorologiques extrêmes, qui forcent des millions de personnes à quitter leur pays d'origine pour trouver refuge ailleurs ».

La quête du bonheur est l'une des causes de la mobilité humaine, et le lien entre migration et espérance, bien reflété dans la devise du Jubilé 2025 « Pèlerins de l'espérance », est souvent au cœur de nombreuses expériences migratoires.

Ce sont souvent les migrants, les réfugiés et les personnes déplacées qui sont des « témoins privilégiés de l'espérance ». En effet, ils le démontrent quotidiennement par leur résilience et leur confiance en Dieu, face à l'adversité tout en cherchant un avenir où ils entrevoient la possibilité d'un développement humain intégral et du bonheur.

Ceux qui entreprennent ce voyage portent cette foi comme un bagage et la transmettent aux communautés qui les accueillent. Les migrants et les réfugiés deviennent ainsi des missionnaires d'espérance dans les pays qui les accueillent, « ouvrant de nouveaux chemins de foi là où le message de Jésus-Christ n'est pas encore parvenu ou initiant un dialogue interreligieux fondé sur la vie quotidienne et la recherche de valeurs communes ».

De plus, ceux qui quittent leur patrie rappellent à l'Eglise le but ultime du pèlerinage terrestre qui mène à la future patrie. La présence des migrants et des réfugiés doit donc être reconnue et appréciée « comme une véritable bénédiction divine, une occasion de s'ouvrir à la grâce de Dieu, qui renouvelle l'énergie et l'espérance de son Eglise ».

Du site Web du Dicastère pour le service du développement humain intégral



Mexicali, MX

**« Dans un monde assombri par les guerres et les injustices, même là où tout semble perdu, les migrants et les réfugiés se font les messagers de l'espérance. »**



Image de Kelly Latimore

## **Engagement de l'Église**

La réalité des migrants, des réfugiés et des personnes déplacées appelle à la participation active de tous les membres de l'Église, renforçant ainsi la communion et la mission partagée. La synodalité implique d'écouter la voix des réfugiés, des personnes déplacées et des migrants, d'apprendre de leurs expériences et de construire ensemble des solutions créatives et transformatrices.

Lorsque l'Église chemine de manière synodique, elle devient un témoin vivant de l'amour de Dieu pour tous ses fils et filles, en particulier ceux qui se trouvent aux périphéries géographiques et existentielles.

Célébration de la Candelaria. Paroisse Notre-Dame de Guadalupe, San Diego



### **Questions de réflexion :**

Comment ressentons-nous ou reconnaissions-nous que les migrants et les réfugiés sont des messagers d'espérance ?

Quel message nous transmettent-ils par leur témoignage de vie ?

Comment notre charisme RSCJ vous invite-t-il à répondre aux besoins des personnes en déplacement dans le monde d'aujourd'hui ?



En ce temps de prière, confions au Seigneur les migrants, leurs familles et les situations qui les contraignent à se déplacer, en demandant protection, force et espérance sur leur chemin.

### Prière pour les migrants

*Pour tous ceux qui voient leur « chez-soi » et tout ce qu'il implique disparaître derrière eux ; pour tous ceux qui ne peuvent pas envisager de foyer dans les jours à venir ; pour tous ceux qui vivent dans l'insécurité quotidienne ; pour tous ceux qui sont épuisés et sans un endroit sûr où reposer leur tête. Pour toutes les familles en migration, nous prions. Que l'image de la Sainte Famille fuyant l'oppression nous accompagne chaque nuit, alors que nous avons la chance de retrouver un foyer.*

*Que la compassion nous bénisse également pour ceux qui sont encore épuisés, qui cherchent encore, qui ont encore tant de chemin à parcourir. Amen.*

Chanson de clôture : [Hymne Officiel du Jubilé 2025 - "Pèlerins d'espérance"](#)



Du côté de San Diego de la frontière près de Tijuana

Lisa Buscher rscj  
États-Unis - Canada

Maricruz Trigueros rscj  
Mexique

